

OPINIÓN

Reporte contundente que impide más deuda

Ahí queda el reporte para el análisis de los diputados, por si faltaban argumentos para impedir el intento de hipotecar todavía más las finanzas estatales

LA COLUMNA de El Diario

• Reporte contundente que impide más deuda

Si la compleja situación política no fuera suficiente para hundir la pretensión corralista de contratar más deuda, una nueva baja en la calificación crediticia que recién determinó la agencia HR Ratings podría terminar de abortar el proyecto de un nuevo crédito.

Apenas en diciembre pasado la calificadora de riesgo crediticio mexicana –conocida por su benevolencia analítica con los gobiernos subnacionales– bajó la calificación de Chihuahua de una A observada negativamente a una B que apunta a estancarse por varios años.

HR mantuvo relativamente bien evaluado el perfil crediticio del Gobierno del Estado durante 2016, 2017, 2018 y 2019, para luego revisarlo a la baja al finalizar el año pasado.

La razón del bajón es simple: el exceso en el uso de créditos de corto plazo, muy por encima de lo estimado y recomendado. Colateralmente se explica además por la pandemia de Covid, el aumento de transferencias al Sector Salud y los consecuentes déficits fiscales.

Obviamente el secretario de Hacienda, Arturo Fuentes Vélez, trató de mantener sin la mínima publicidad el reporte recibido. Claro, eran los tiempos en que se negociaba el deficitario paquete económico y trataba de convencer a los legisladores de la necesidad de otro préstamo, ahora de largo plazo, por más de mil 600 millones de pesos.

Hoy el reporte de la calificadora mexicana se conoce entre los diputados locales. Las reveladoras evidencias gráficas pueden verse en la versión digital de La Columna.

Una baja en el perfil crediticio no es mero adorno, eso deberán tenerlo claro tanto los diputados de la Comisión de Fiscalización que trabajan en el dictamen del nuevo préstamo como todos los que integran el Congreso del Estado.

Ese cambio en apariencia simple tiene fuertes repercusiones de medio punto a dos puntos en las tasas de interés que cobran los bancos a la hora de abrir más líneas de crédito a Chihuahua. No se negaría a prestar la banca privada, desde luego, pero sí lo haría a un costo más alto.

Ahí queda el reporte para el análisis de los diputados, por si faltaban argumentos para impedir el intento de hipotecar todavía más las finanzas estatales.